

tiquée (!). La moyenne de la première semaine des années 1886 à 1890 donnait les chiffres suivants 25, 35, 25, 50, soit un total de 135 décès par affections pulmonaires.

Il paraît donc bien légitime d'affirmer que la grippe a tué à Paris, dans la première semaine de janvier, le plus grand nombre des 259 sujets morts d'affections pulmonaires plus ou moins diagnostiquées par les médecins et rangées sous le rubriques vraisemblablement assez artificielles indiquées ci-dessus. Il est mort un peu moins de tuberculeux que la semaine précédente 202 au lieu de 233 probablement parce que les plus malades ont déjà été frappés.

A l'étranger la maladie sévit aussi fortement.

En Angleterre; on annonce de Londres, à la date du 6 janvier, que l'influenza fait des progrès à Jersey, Kidderminster et dans le sud du comté de Devon, où elle a occasionné plusieurs décès.

Dans certains districts d'Ecosse ses ravages sont considérables; la mortalité générale dans ce dernier pays s'est élevée à 31 pour mille.

Les décès dus à l'influenza se sont élevés à 39 à Londres pendant la semaine dernière.

A la date du 9 janvier on télégraphie que les soldats des bataillons de chasseurs à pied de la garnison de Londres sont presque tous atteints de l'influenza. La caserne de Chelsea est tout particulièrement frappée par l'épidémie.

En Belgique, grande extension de la maladie qui frappe toutes les classes de la société, aussi bien les ouvriers que les membres de la famille royale. Les élèves de l'Ecole normale de Mons ont été licenciés à cause de l'épidémie.

En Espagne, grande extension de la maladie. A Bilbao, des épidémies de variole et d'influenza font de nombreuses victimes. La mortalité augmente dans de grandes proportions.

En Danemark, la grippe sévit aussi avec intensité. D'après les statistiques officielles, dix personnes sont mortes de l'influenza à Copenhague, du 26 décembre au 2 janvier, et on a signalé 2,438 nouveaux cas. La semaine précédente, il y avait eu 68 morts et 2,816 cas.

L'influenza est très fréquente à Stockholm, à Gothembourg et dans d'autres villes suédoises, mais paraît y garder un caractère bénin.

La grippe sévit aussi avec une intensité variable en Allemagne, en Russie et en Italie, en somme dans toute l'Europe.—*Tribune médicale* du 28 janvier.

Aux Etats-Unis, la grippe a sévi avec autant de rigueur qu'en Europe. Dans notre province de Québec, la maladie est actuellement en pleine décroissance, et les cas nouveaux ont été assez rares depuis le commencement de février. Le chiffre de la mortalité a été beaucoup moins élevé qu'en 1890, et les complications ont été plus rares.